

Precios de suscripción

Castellón al mes 1'00 pesetas.
Fuera, trimestre 3'00 id.

Para anuncios, esquelas, y comunicados,
PIDANSE TARIFAS
Número suelto 5 céntimos.

LA PROVINCIA

DIARIO DE CASTELLÓN

"La Provincia",
es el periódico de mayor circulación
en esta provincia

La actualidad

El Sr. La Clave, ocupándose de la ope-

raión que el proyecto de reforma de Co-

rreos y Telégrafos hace el diputado señor

Marián Rosales sobre la creación de agen-

cias postales en las poblaciones de poco im-

portancia, se ha lamentado de ello, diciendo

que dicho proyecto no envuelve ninguna

finalidad política, y que las reformas de la

Política y Correos y Telégrafos son servi-

cios nacionales y obviamente éstos no son

de los diputados del Partido Republicano

ni de los diputados de la Academia

Católica ni de los gabinetes.

Ha añadido que el gobierno s-

ollicitó todo lo contrario a lo que no cum-

plía con su deseo, y que el estudio hecho

de dicho proyecto, con la equisencial de

los diputados del ramo, es la mejor prueba

de la bondad de dicho proyecto.

IMPRESIONES DE MADRID

Las elecciones

Las elecciones municipales inspiraban gran curiosidad por estrenarse el voto obligatorio y las mesas no encuquiles.

Verificada la elección, lo que ha solicitado el juez pár. loc., es el resultado; deseábamos conocer impresiones de los centros políticos madrileños, ministeriales y de oposición, no las que extienden los periódicos de partido, sino las intimas, las sinceras.

Personas que tienen medios para recogerlas y a quiénes se confían en el primer momento, nos ofrecen noticias y consideraciones interesantes que hemos de exponer.

La nota dominante es abrumadora para el Partido liberal. No está en este partido en condiciones de recuperar el poder, por su indisciplina, sus divisiones, su falta de programa y sus amenazas á la conciencia religiosa de la casi totalidad de la nación; pero el resultado de las elecciones ha puesto además de manifiesto, que constituye una minoría que sin ánimo de ofender, os varaderamente ridícula. El fenómeno es tanto más de considerar cuanto que se ha dado lo mismo en las grandes capitales como en las poblaciones de menor importancia, es general, es nacional, el partido liberal español hoy, aun con las injerencias censuristas y blanquistas no es una fuerza, no es un instrumento de gobierno; en el poder sería un peligro para el orden público si quería ser gubernamental, ó un instrumento republicano si quería distractar de suras populares, y dicen que el Sr. Moret, que se preocupa de la situación de la monarquía en Italia, resucita que en España sería el conflicto insoluble, por lo que prefiere esperar.

El partido conservador en general en España, el gobernante está satisfecho del resultado de la lucha.

sorprendida reza de los señores de Pamurgo.

Por lo demás, el éxito en determinadas poblaciones de los republicanos es un hecho que no puede prescindir en la política como en tiempos pasados, porque no hay partido republicano, quedan muchos partidos, sin cohesión, enemigos entre sí, sin jefes de primera tala y universalmente reconocidos, así que el suceso no ha impresionado como en otras épocas, pues las gentes dicen: «eso es nada».

Lo que ha merecido unánimes censuras es la actitud de los diputados del carlismo y del integrismo en Castellón, que ha sido conocido en Madrid p. r. referencias de los mismos jefes de aquellos partidos, que son los principales en condonar aquella desgracia.

Cuando los revolucionarios plantean la lucha entre izquierdas y derechas, no saben las actitudes de los diputados de la Academia Católica y los gabinetes.

Pero cuando ademas el único punto de coincidencia que han podido encontrar las izquierdas en el odio y la persecución al catolicismo, entrono el un trámite á ellos constituye una verdadera herejía religiosa, en que tendrán que entender las autoridades eclesiásticas.

A las dícese las estílicas eminentes de Madrid; pude para doctores, que entremos en un paréntesis que ofrecerá novedades para la política local.

La derrota de ambas disidencias es el natural resultado á su perverdad; ya era bastante escrito para los republicanos el que habían á favor de los monárquicos, esa era el verdadero pero útil, pués los monárquicos lo recomendarán, ores el Sr. Gasset, en su día, pero esos pequeños disidentes ponen que hablan de pagar el Sr. Gasset... Así los dejó ahogar.

Otro grupo deserto de las derechas que se ha observado por quien debe, es el de los antiguos silvianos, que también han llevado su merecido. Ellas han desperdigado varias ocasiones de volver á ser fieles á sus principios, lo de ahora era oportunismo y lo han tirado por el balcón. Igualmente si juzga que ha merecido su conducta de quien debía importarles y se convengrá de su error.

Por último diremos que respecto al partido conservador en general en España, el gobernante está satisfecho del resultado de la lucha.

Las Cortes

El pasado viernes comenzó á discutirse en el Congreso el proyecto de reforma de Correos y Telégrafos, continuando después la discusión referente á las Comunicaciones Marítimas aprobándose el art. 4º.

En el Senado prosiguió el debate sobre el régimen local desconvencional varías enmiendas presentadas al art. 181.

Se celebró no celebra hoy sesión por ser el cumpleaños del Príncipe de Asturias.

Los aeroplanos

(Curiosidades científicas)

Hoy que la navegación aérea es un problema que tiene hondamente preocupados á todos los sabios de nuestros días, voy á hacer una pequeña historia de las diferentes máquinas inventadas para sostenerse en los aires, pues esta idea no es tan nueva como á primera vista parece.

El primer mecanismo que se hizo con tal objeto, fué obra de un italiano llamado Juan Bautista Danti (Siglo xv). Eran unas sillas monstruosas movidas por un aparato de relojería. Aparato é inventor tuvieron un fin desastroso.

En 1680, un inglés llamado Cock, también hizo pruebas con varias máquinas, pero sin ningún éxito.

En las obras del P. Llana se hallan salas matemáticas y dibujos, encarnados á la pretensión del descubrimiento que nos ocupa.

Mr. Bessner en 1776 y 1777 M. Desforges, publicaron algunos trabajos en Francia y hasta construyó éste último una máquina que llamó «sabriole para volar» y que tuvo el mismo fin de los anteriores, estrellándose separado y aeronauta al verificar uno de los ensayos.

En 1783 Mr. Blanchard construyó otro nuevo aparato llamado «sabriole volante», y por la misma época un tal P. Lorenzo Bartolomé presentó al rey de Portugal una memoria solicitando permiso para volar, aunque el aparato no llegó á ensayarse, pues antes de los ensayos murió el autor.

Todos estos intentos fueron coronados por los hermanos Mongolfier con la invención de los globos aerostáticos. (El primero lo elevaron en 1782). Y poco más tarde M. Charles perfeccionó este descubrimiento y hasta tuvo el atrevimiento de hacer un largo viaje en uno de sus globos, que terminó con toda felicidad.

En 1812, un relojero de Viena llamado M. Dagon, inventó una máquina para volar

que se elevó ante numeroso público á cincuenta y cuatro pies y voló en todas direcciones. La prueba se repitió dos veces en uno de los jardines de la ciudad capital con gran éxito; pero como el inventor quisiera aplicar el espíritu á un globo aerostático, en la primera ocasión murió aplastado contra una obertura y la maquinaria quedó destrozada.

Posteriormente se han modificado notoriamente las formas de los aparatos y se han multiplicado también los mecanismos y sabios que han pretendido y pretenden la resolución de problemas tan trascendentales, pero hasta la fecha no se ha encontrado la inodigna.

FEDERICO GARCÍA.

El cultivo de la vid

Según los datos estadísticos facilitados por los ingenieros del servicio agronómico provincial, en 1908 se han cultivado 130.311 hectáreas de viñedo, que han producido 32.032.592 quintales métricos de uva, lo que da un promedio de 2.444 quintales métricos por hectárea.

Se han dedicado á la vinificación 9.421.293 quintales de uva, que han dado 18.556.717 hectólitros de mosto, ó sea un promedio de 63.07 litros por cada 100 kilogramos de uva.

La cantidad de ésta dedicada á la obtención de pasa en las provincias de Alicante, Granada, Málaga y Valencia se calcula en 728.440 quintales métricos, y la producción en parras de la destitución á la exportación en 426.819 quintales métricos.

La superficie cultivada de viñedo ha disminuido, con relación al año anterior, en 57.144 hectáreas, ó sea en un 4'18 por 100, debido, principalmente, al desarrollo de la plaga filoxera, sobre todo en Aragón, Rioja y Levante.

Crónica de modas

No habéis observado, queridas lectoras, que la sombrilla constituye un grave peligro para las actuales formas de sombra? Siempre las sombrillas tuvieron el inconveniente de engancharse en los sombreros y vestidos, haciendo peligroso para los toilettes el encuentro de dos mujeres y su vecindad en ocho. Pues bien, la Moda, que no siempre es una caprichosa tiranía que no acostumbra á inclinarse hacia el lado preferido, por esta vez ha obrado erradamente, acudiendo á evitar los inconvenientes aludidos, porque no otra cosa significa poner de moda en las sombrillas la montura japonesa, muy práctica y elegante.

Desde que los japoneses abrieron sus puertas á la civilización de Occidente, bienes han demostrado que poseen un exquisito y elevado gusto artístico, á la par que práctico.

En estas sombrillas de gran medida, se extiende la seda sobre gran número de báñoles, cuya disposición ha sido inspirada en los armazones de bambú. Es cierto que las montadas en globo, que son las que hemos usado largo tiempo, no carecen de gracia y son bonitas, por derla su forma y sus volantes de encaje y otros adornos de cierta semejanza con una inmensa flor redonda, pero no podrás negarte que la japonesa, sea racaudada ó redonda, es también muy Linda, avençando á la europea en que por ser plana y quedar tendida á mayor altura que quella, es mano terrible para quien la tiene delante de sus ojos.

Respecto á los bastones de estas novísimas sombrillas, nada ha destruido la Moda. Pueden ser de todas clases: desde los de estilo imperial, que son los que más favor gozan y ómo en hasta los «modernistas», que osimén hacia el olvido.

Dediquemos algunas ideas á las jaquetas, ya que tan de moda están. Lo primero que se observa en ellas es que se diferencian muy poco de las que se han usado en el último invierno. Puede asegurarse que es difícil distinguir un modelo de invierno entre varios de primavera.

Son más bien largas que de *demiplongue*, sobre todo para los vestidos llamados *trois-pièces*. Se ven muchas fantasías, muy lindas y elegantes todas ellas; pero la forma clásica es la que domina aunque no siempre en toda su pureza. Esta es larga, recta, con vuelo en el bajo, ligeramente desbotada, con cuello y solapas de chalaca maoquinha, cerrada por tres botones hasta poco abajo de la cintura, de mangas semi-lujadas y rematadas en una cartola, cortada al hilo, con bolsillos de exterior y con dos costuras en la espalda, que se unen en los hombros con las que hasta ellos suben de los delantales.

El tejido más usado es la sarga, de espesos y gruesos, y los colores, el verde y el rojo viejo, el marrón y el gris.

OTILIA.

En el Instituto General y Técnico

La asamblea de anoche

Ante escasísima concurrencia se celebró anoche en el salón de actos literarios del Instituto General y Técnico, la asamblea organizada por algunos elementos de los que secundan la campaña iniciada por el Dr. Moliner, encamada á recabar de los poderes públicos la concesión de un crédito de 100 millones para atender á las necesidades de la enseñanza.

Presidió el conocido orador republicano D. Eleuterio Pérez Solernou, sentándose á su derecha el Dr. Albizuana Sanz y á su izquierda el presidente de la Casa del Pueblo de Valencia, D. Juan Bautista Guillén.

El Sr. Solernou, tras breves palabras de salutación, declaró abierta la asamblea.

El secretario de la misma Sr. Carratalá, dió lectura varia adhesiones recibidas por la comisión organizadora, de los señores Sol y Ortega, Moret, López Domínguez, Cambó y Santamaría, lamentándose de que éstos no eran todo lo satisfactorios que fueran deseables.

Seguidamente hizo uso de la palabra los Sres. Montañéz, de la comisión organizadora; Solma, concejal republicano de este Ayuntamiento; Billester, maestro de la capilla; Alzurray, de Valencia; Oñatío y Tárraga, director del *Heraldo de Castellón*; Molina (hijo), Guillén, presidente de la Casa del Pueblo de Valencia; Albizuana, secretario de este Instituto, y Guia, concejal republicano de este Ayuntamiento, representando al profesorado profesional, que fue poco en bien de nuestro nombre, no solo por tratarse de un maestro cuyos méritos están reconocidos universalmente, sino también porque este notable artista es nuestro paisano y nosotros debemos ser los primeros en hacer justicia al Sr. Tárraga, sino para que el julio que de nosotros se forme nos sea más beneficioso.

El programa fué una serie de filigranas admirables ejecutadas y la interpretación de cada obra, una delirante ovación tributada al notable guitarrista.

En la parte final del programa fué también muy aplaudido el vivaz y dinámico discurso del Sr. Tárraga, D. Daniel Fortez, un virtuoso del difunto instrumento.

El distinguido auditorio salió sumamente satisfecho y deseoso de volver á oír el repertorio cada día nuevo y más notable cada vez del emblemático guitarrista.

Ecos de la provincia

Burriana

Teatro

La notable compañía de zarzuela dirigida por los Sres. Gil y Peris, ha actuado el sábado y domingo últimos con gran éxito en el teatro cigarra Obrera.

Todas las obras puestas en escena han alcanzado una interpretación esmeradísima por parte de los artistas, sobresaliendo la Sra. M. Gómez, que es una esperanza legítima del género chico.

Posse la bellísima artista envolviéndole tímidamente para triunfar en toda sucesa, y de sus excepcionales condiciones como cantante, á él emocionante prueba la canción de la «Ditadura» en «Sangre mezcla», que se vió obligada a repetir en media de una formidable ovación.

Los demás contribuyeron con su conocido trío á la buena acogida que obtuvo la compañía por parte del público.

Rogamos á nuestros amigos de la capital que teniendo derecho á figurar en las listas electorales, no consten en ellas, y á los que aparezcan con nombre equivocado ó domicilio distinto, remitan la oportuna nota á la redacción de LA PROVINCIA todos los días de diez á una de la tarde y de dos á siete de la misma, para solicitar las oportunas inclusiones y rectificaciones en el censo electoral de Castellón.

A granel

AVISOS Y NOTICIAS

En el tren expreso de las onzas de la mañana de ayer, procedente de Valencia, acompañado de su distinguida familia, llegó á esta capital el general gobernador militar de esta plaza, Exmo. Sr. D. Joaquín Carrasco Navarro.

A recibirlas salieron á la estación las distinguidas señoras del coronel y teniente coronel de Tetuán, Sres. Ayala y Infante, respectivamente, el gobernador civil D. Ramón Fernández Baldor, el coronel del regimiento de la zona D. Ricardo Plezo, taquíntas coronel de caballeros y guardia civil D. Félix García y D. Federico Arroyo, respectivamente, comandante de Estado Mayor D. José Mestre, teniente coronel de infantería D. Manuel Infante y D. Francisco Arredondo, comisario de guerra D. José López, comandante de caballería D. Manuel López, comandante de infantería don Idefonio Egea, capitana Sres. Cu-

El maestro Tárraga

Su último concierto

Una gran satisfacción unida á un dolor

ALMACEN DE MADERAS

Carbones, Hierros, Aceros y otros metales extranjeros y del país

DE RICARDO SERRANO

PASEO DE RIBALTA • CASTELLÓN

rrer, Verdú y Pérez, el oficial de oficinas militares D. Zárate Sales, comisario de PP. Encoplos y otros que sentimos no recordar.

Su carrera gloriosa en las armas ya la conocen nuestros lectores por haber publicado no hace mucho tiempo su hoja de servicios en estas columnas.

A parte de que es un bizarro militar y fiel cumplidor de sus deberes, el Sr. Carrasco posee unos sentimientos nobilísimos que le enaltecen.

Su conducta para sus inferiores es irreprochable y la hace acreedor de simpatías y respuestas. Es recto para hacer cumplir las ordenanzas con el más extreto rigor, pero también es un padre amaneritano para los soldados que abandonan sus hogares y vienen a cumplir la sagrada misión que se contrae al nacer en el suelo patrio, donde existen recuerdos heroicos de nuestros antepasados. La guerra llena esfuerzo de entusiasmo, pero también el pueblito castellonense.

Reciba, pues, por medio de estos líneas nuestra bienvenida, con un saludo entrañable a todos que hacen extensivo a toda su familia, devoción a la vez que su estancia en esta población se prolongue durante mucho tiempo.

Castellón, Villarreal, Nules, Barriena y Utrera, son hasta ahora los pueblos que mayor contingente eportarán a la peregrinación a la Virgen de los Desamparados de Valencia, desde el 18 al 23 del corriente.

En las medallas que han de usar las peregrinas durante los actos religiosos, aparece la Santísima Virgen de los Desamparados entre los escudos de Valencia, Castellón y Alicante, y en el reverso la fecha de la peregrinación.

Es una preciosa medalla, á juzgar de los intelligentes.

La Junta organizadora ha impreso un hermoso himno, letra del P. Salvador Caivó y música del maestro D. Eugenio Azorés, para que se cante durante las fiestas.

Petróleo, Gasolina y Venoína de las fábricas de Benia y Tarragona de los señores Juan Vilella S. en C.

Los que desean adquirirlo directamente se dirigirán al encargado de tan importantes fábricas en esta provincia, JOAQUIN TIRADO, San Félix, 7—Castellón.

Entre las leyes firmadas por S. M. el Rey el sábado último figura una concediendo á la construcción de la carretera entre Culla y Teruel, debida á la iniciativa del diputado a Cortes por Alcoy, nuestro distinguido amigo el Excmo. Sr. D. Antonio de Castro y Casaliz.

Hoy, con motivo del cumpleaños de S. A. R. el príncipe de Asturias, las tropas de la guarnición han vestido de gala, ostentando el pabellón nacional en los edificios públicos.

Mañana comparecerán ante la Comisión mixta de reclutamiento de esta provincia, los maestros de los pueblos de Benifaió, Campanar, Armentosa, Ciret, El Toro, Fuentel Roja, Montanejos.

Con motivo ó sin él, fué lo alerto que anoché solo concurren una 78 personas á la asamblea del Magisterio.

Los oradores y las notas de sus discursos dieron clara idea de la características de la reunión, que más pareció un mitin republicano.

Creamos que no es esta la manera de trabajar por la cultura y la salud, que nunca pueden ser monopolizadas por una fracción política.

Se vende en buen estado una máquina de hacer calzado.

Se dará razón en la Imprenta de LA PROVINCIA.

La función anualizada en el teatro Principal para el próximo jueves á beneficio de Teresita Gargallo, promete ser un éxito á juzgar por la gran demanda de localidades.

Los sábados y los que tengan en vigoradas localidades, así como también los que se crean con derecho á pesetas de favor, pueden prestar á rocegretas á la contaduría del teatro Principal hasta media noche, de cuatro ó siete de la tarde, pasada dicha hora, la comisión dispondrá de ellas.

En el tren expreso de esta tarde ha llegado, procedentes de Barcelona, el administrador de Correos de Valencia, D. Ismael González, acompañado de su distinguida familia.

Bien vendidas.

Nos resultaría difícil ir contestando uno por uno los argumentos que contra nosotros se dirigen estos días ante el sostenido triunfo que nuestros amigos han logrado en la lucha eleccional.

Los lúbricos, siempre eloquentes, demuestran la razón que tienen nuestros diferentes adversarios para redoblar sus ataques.

Existen, sin embargo, algunos de los referidos argumentos que se basan en inexactitudes y éstas sí que hemos de rectificar.

El Crisol se esfuerza en negar que los integrantes fueron del brazo con los republistas en las elecciones municipales por su capital, y ello prueba la bondad del conglomerado, siendo así que todo el mundo sabe que sucedía lo contrario de lo que afirma el referido periódico.

El Sr. Allepuz, corresponsal del Heraldo en Onda, no díjese á la mano para sentar su afirmación de que los «centristas» guardaron las mayorías y minorías que él dice y que es lo que nuestros intentos negociales pasadas, ya que la premura del tiempo no nos permitió expresar con toda claridad.

Dicho el farroso anticlerical que la «Unión» había logrado dos mayorías en el primer distrito, otra en el tercero y una minoría en el segundo, y esto no es cierto, puesto que en otras muchas obtuvieron más de estas mayorías, que se adjudicó á los sa

yos el Sr. Allepuz.

No hemos asido ante ninguna exigencia al publicar la manifestación que nuestro colaborador Sr. Sales hizo explícito el día anterior del artículo «Un retrato de cuerpo entero», en el sentido de conciliación con el Sr. Gimeno.

No es nuestro propósito utilizar como arma de combate, la injuria y la calumnia, para denostar a nuestros adversarios, y si alguno como el Sr. Gimeno pudo creer lo contrario, no debe extrañarse. El Clamor está nuestra negativa, que no otra cosa significa la publicación del referido artículo.

Es no tener memoria el haber de la oportunidad de un zapatero para escribir un artículo, ni dar buenas ejemplos entre sus correligionarios, censurar el sistema que once meses empleado el pararrayos, que tantos infelices han condenado al banquillo de los acusados y algunos á presidio el partido republicano.

A este borrón tiene miedo LA PROVINCIA, no á ninguno de los republicanos castellonenses.

VILLA.—Se alquila una sin amueblar, en uno de los mejores sitios de la playa de Benicasim.

Darán razón: González Chermá, núm. 14, Castellón.

Hay ha llegado á Castellón el ilustrado arquitecto del ministerio de Hacienda, D. Luis García Vigo, y el objeto de su viaje es inspeccionar los distintos departamentos del exconvento de San Agustín, á fin de proponer las reparaciones y mejoras necesarias para que las dependencias de Estado, ya de Hacienda, ya de Gobernación, contribuyan instaladas en dicho grandioso edificio, el mejor sin duda que posee el Estado en esta capital.

Ayer pasaron por esta estación del Norte, con dirección á Valencia, el redactor de El Imparcial Sr. López y Brardillo y el inexperto maestro D. Tomás Brató, autores de la zarzuela «Piel de oso», que con gran éxito se ostendió el pasado sábado en el teatro Rusafa de la ciudad del Túria.

Hoy ha amanecido el cielo despejado, pero en las primeras horas de la tarde se ha cubierto el cielo de nubes, cayendo sobre las calles de la capital ligera lluvia.

Cuando damos estas cartillas á la ojea, continúa el horizonte cubierto.

Hemos tenido el gusto de asistir á nuestro querido amigo el diputado provincial D. José Agustín.

Cuando cerramos esta edición se está reuniendo en el salón de sesiones la Diputación en pleno, para celebrar la primera sesión sombría.

TRASLADO.—Los concedidos y activos ordinarios Vdu. de Blasquier y Eusebio Tarragó, que residen en la calle de Maella, núm. 3, se han trasladado á la casa núm. 21 de la misma calle.

Sirva de aviso á su numerosa clientela.

Durante la semana anterior se han exportado las siguientes cargas de naranjas:

Feria Londres	16.013
Liverpool	33.745
Manchester	18.726
Glasgow	7.994
Cardiff	921
Hall	10.350
Hamburgo	18.819
Amsterdam	8.220
Rotterdam	3.934
Amberes	5.388
Total	124.110

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

El día 17 del corriente dará principio en la Escuela de Bellas Artes y Artes Industriales los exámenes de fin de curso.

Han tomado posesión de sus cargos los maestros de Alcoy, D. Dolores Penadés Marés; de Vall de Uxó, D. María de los Dolores Torres Olmos; de Sarrià, de la Asunción Barral; de Alcalá, D. Dolores Cuadrado Boada y D. Alfonso Vilà Terme maestro de C. stillo de Villamalefa.

MILITARES

El número de sustancias presentadas en las diversas Academias solicitando examen para la próxima convocatoria es, según datos oficiales: 1.693 en Infantería, para 150 plazas; 748 en caballería, para 20 plazas; 1.197 en artillería, para 80 plazas; 746 en Ingenieros, para 35 plazas, y 548 en Administración Militar, para 25 plazas.

Se ha concedido el ingreso como aspirante de segunda clase en el cuerpo de oficiales militares, al sargento del Regimiento de Oviedo D. Luis de Francia Valverde.

Ayer se enervó del mando de este gran batallón militar el general de brigada don Joaquín Carrera y Nuñez, asistido al coronel de Tatuán D. Atencio de Ayala, que lo loio mandó internar.

También cesó del mando de la 2.^a brigada de la 5.^a división, el coronel de Oviedo don Amadeo Pérez Ratto.

Con tal motivo el Sr. Carrasco ha realizado hoy las visitas de los jefes y oficiales que forman la guarnición de este plaza.

El nuevo gobernador militar de esta plaza ha participado á las autoridades su toma de posesión.

Se interesa la presentación en este gobierno militar de los individuos que a continuación se expresan para hacerles entrega de las credenciales de los destinos de este Ayuntamiento que por el Ministerio de la Guerra han sido nombrados:

Agustín Torres, Manuel Osbedo, Matías Peris, Antoni Febrat, Vicente Melin, Miguel Ramírez, Nicolás González, Vicente S. S., Vicente Torralba, Alejandro López, Joaquín González, José Maestri, Juan Fabregat, Emilio Marzá, Juan Negués, Vicente Ros, Miguel Greda, Joaquín Guillén, José Michavila, Manuel Gorrita, Antonio Martínez, José Melé, Jaime Andreu, Miguel Cardona, José Gómez, Juan Champlà, Pascual Vicent, Ramón Mercé, Juan Bueno, Antonio Gimeno, Vicente Prades, José Bonfil y Cirilo Serrulla.

Las fuerzas del Regimiento de Tetuán, sellarán mañana de paso militar.

COMISIÓN PROVINCIAL

El sábado celebró sesión ordinaria la Comisión provincial, informando los siguientes asuntos:

Cuentas municipales del pueblo de Navajas correspondientes al año 1903.

Expediente de expropiedad de las fincas que se han de expatriar en término de Navajas para la construcción del tramo 2.^a de la carretera de Soneja á Nules, sección de Nules á Artana.

Recursos de José Falomir Capdevila, contra los fallidos de la avenida de Barriena, en juzgados celebrados contra el mismo por defraudación del arbitrio de pesos y medidas.

Esta mañana ha vuelto á reunirse la Comisión bajo la presidencia de D. Narváez Simón, tratando los siguientes asuntos:

Expediente instruido por el ayuntamiento de Soneja para la construcción de un nuevo cementerio y reforma de la Casa Consistorial, mediante la inauguración de una inscripción latifundio de bienes de propios.

Expediente de demencia y pobreza del vecino de Costur, Ramón Tomás Vilar.

Asumiendo ha acordado el ingreso en el Hospital provincial de Vicente Pascual Font para ser sometido al tratamiento antirreumático.

Un chulo

Escándalo

Este mañana han promovido un fuerte escándalo en la plaza del Rey, la vecina de Villarreal Rosa Pascual y José Ventura, interviniendo la policía, que ha pasado al juzgado la correspondiente denuncia.

SUCESOS

CASTELLÓN

Denuncia

Ha sido denunciado por segunda vez el tabernero Pascual Canés Salvador, por lafringir á la ley del Descanso dominical.

Ocupación de un nicho

La policía cachó el pasado sábado á un individuo llamado José Campón Barberá, ocupando un nicho de grandes dimensiones, siendo puesto á disposición del señor Gobernador civil.

Matrimonio

Vicente Luis Alvaro, Cazadores, 27.

Vicente Vilches Altava, Pl. Margall, 10.

Vicente Miró Cañel, San Cristóbal, 11.

Defunciones

Julián Ruiz Vilas, 59 años, G. Chormé, 142.

Domingo y Jenilia Cortés Garaés, 34 y 29 años, respectivamente, Alzira, 75.

Eusebio Peña Als, 17 años, Extramuros.

Nacimientos

Baldomero Arnal Gómez con Vicenta Ballester Mesquida.

Joaquín Gimeno Calvo con Concepción Gil Estorné.

José Montañés Rubert con Antonia Montaña Bledón.

Bautista Ramos Merces con Rosa Garcés Ramón.

Andrés Jelipes Vilar con Rosa Andrés Vela.

Miguel Alonso Sierra con Rosa Hernández Morales.

Miguel Hernández Escribano con Dolores Michelena Pascual.

Agustín Fraga Bellido con Francisca Ruiz Boix.

LA LLOSA

Siguen las cuestiones

Un arrendador de la finca denominada de «Casa Blanca», denunció á la guardia civil,

que un vecino llamado Gabriel Pardo Vilas,

destapó un agujero de la azuleja del Molino,

con ánimo de que las aguas entraran en el

campo que tiene arrendado el denunciante.

En vista de esta denuncia, la guardia ci-

vil, puso el hecho en conocimiento del Ju-

zgado.

ARGELITA

La Provincia

Establecimiento
en Castellón



Calle de González Gutiérrez, 28

Singer & WHEELER & WILSON para COSER

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

Todos los modelos & precios \$750 semanales.—Pídale el catálogo ilustrado, que se da gratis.

Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.—Se ruega al público visita nuestros establecimientos para examinar los bordados de todos los estilos: encuadres, vestidos, matizadas, punto valenciano, etc., ejecutados con la máquina Doméstica bobaña central, la misma que se emplea universalmente para las fábricas en los labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

ESTABLECIMIENTOS EN TODAS LAS PRINCIPALES POBLACIONES DE ESPAÑA



Establecimiento
en la provincia de Castellón

Burriana
Plaza Carpentier, 2

La Mutual Ibero Americana Sociedad civil de ahorro

Legalmente constituida en Barcelona mediante escritura ante el Notario D. FRANCISCO FRANCO y ANGLADA en 10 de octubre de 1908.

Domicilio social: Rambla de Cataluña, 58—Barcelona

Cartetas de ahorro progresivo de valor 250 pesetas pagaderas en 100 cuotas mensuales de 250 pesetas.

Ventajas. Premios anuales por sorteo ante Notario entre cada 100 Cartetas de 500, 100 y 50.

Amortización por sorteo por una cantidad variable entre 300 y 650 pesas, según la fecha. Reserva en todo tiempo una vez satisfecho el importe, más el 3 por 100 anual y demás ventajas que se expresan en el Reglamento.

Para más detalles y prospectos pueden dirigirse al representante en esta provincia

D. FRANCISCO GIL FILLOL, Escultor Viejo, 10.—Castellón

Clínica Electro-iónica

Professor FRANCISCO LOPEZ

Penetración eléctrica de los medicamentos en los órganos enfermos

Reumatismo --- Gota --- Neuralgias

Neurastenia, Afecciones de la Matriz, Corrección de las estrecheces de la nariz sin operación, Barriguetas, Fistulas de ano, Fistulas y abscesos tuberculosos, Hemorragias nasales, Orina, Afecciones del estero tubular (Fistula), Anquilepsis, Ulceras atóxicas, y fistulas malignas de la piel.

Horas de consulta de 10 a 12 TRAIGUERA Hospedajes particulares económicos

VICENTE AUSINA ELECTRICISTA Castellón COLÓN, 29

Instalaciones y reparaciones de luz eléctrica, teléfonos y gas a domicilio a precios muy económicos. Estudios y presupuestos para la instalación de alumbrado eléctrico.

Reparación de toda clase de maquinaria eléctrica. Depósito y venta de materiales eléctricos. Lámparas incandescentes de todos los voltajes.

Gran surtido en cristalería, tulipas, globos y pantallas de gran novedad.

Aparatos para electricidad y gas.

Material para pararrayos e instalaciones de los mismos

Pasta "ESPECIAL" PARA SOPA

Deben comprarla todos los amantes de una buena salud y de gusto exquisite, en la fábrica de

ANTONIO PORCAR

Plaza del Rey D. Jaime, núms. 32 y 33.—CASTELLÓN

Serfatine

(Marca registrada)

Poderoso Tónico Reconstituyente Reparador de las Fuerzas físicas e intelectuales. De excelente resultado en el tratamiento regional de la Anemia, Colores Pálidos, Depresión del Sistema Nervioso, Antineuréutico por excelencia, regulariza las rígas y evita los dolores de la Menstruación.

Venta en Farmacias y Droguerías.—Depósito en España: Juan A. Pascual.—Farmaceútico Preparador—Castellón

A los Sres. Médicos que lo soliciten se les remitirán por correo muestras gratis para ensayo.

Droguerías: Vinaroz, MATIAS SANTOS, Farmacéutico.—Tortosa, Farmacia Dr. J. CÁNIVELL.

Fotocias

Telegráficas

(Servicio de la mañana)

MADRID

Montero de viaje. En el rápido de Galicia marchó el Sr. Monte Ríos a Lourizán, siendo despachado en la estación del Norte por varios amigos políticos y partidarios.

Castigo a los que no han votado La «Gaceta» de hoy publicará una real orden del ministro de la Gobernación, Sr. Lacarra, al ministro de Gracia y Justicia acerca de la inmediata aplicación de las penas y castigos que la ley señala a quienes no hayan emitido el voto en las últimas elecciones.

Los alumnos de Infantería. En el campamento de los Alcázares se han ce-

lebrado en la noche pasada brillantes ejercicios militares por los alumnos de la Academia de Infantería.

Se simuló el ataque de un campamento.

Presenciaron los ejercicios el capitán general y numerosos jefes y oficiales.

BUDA PEST

Emperador festejado

El emperador Francisco José concedió audiencia particular al presidente de la Cámara húngara, M. Djusith.

El emperador declaró que sentía muy fatigado.

Diputado suicida

El diputado M. Marius ha puesto fin a sus días, ahogándose.

Se dice que tan fatal resolución es debida a los remordimientos que sentía por haber emitido su voto en contra de volverse en la Cámara las indemnizaciones a los funcionarios del Estado.

Diputado que se ahorca

La noticia ha producido profunda sensación, y de ello se ocupa extensamente la prensa.

La Provincia

Singer y Wheeler & Wilson para COSER

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

Todos los modelos & precios \$750 semanales.—Pídale el catálogo ilustrado, que se da gratis.

Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.—Se ruega al público visita nuestros establecimientos para examinar los bordados de todos los estilos: encuadres, vestidos, matizadas, punto valenciano, etc., ejecutados con la máquina Doméstica bobaña central, la misma que se emplea universalmente para las fábricas en los labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

ESTABLECIMIENTOS EN TODAS LAS PRINCIPALES POBLACIONES DE ESPAÑA

TÁNGER

Carta del sultán de Marruecos al rey de España

S. M. ha confirmado que el sultán Mulay Hafid escribió al rey de España; que la carta llegó a manos del Gobernador y que éste, no atreviéndose a enviarla a D. Alfonso tal y como estaba redactada que modificara los términos en que estaba escrita y que en vez de enviarla directamente al rey la dirigiera al ministro de Estado.

Corre el rumor de que la embajada salió de Fez el día 6.

Noticias de Fez fechadas allí el día 5 dicen que hasta ahora no ha habido combate serio entre la mehalha imperial y las fuerzas de la kabilia de Benmatir.

Estos kabiliegos se retiran hacia el monte, cegando a sus pies cuantos pozos se encuentran para hacer imposible la persecución.

Los Alt-Juz han saqueado dos caravanas entre Fez y Jaru.

Los Hafinian han intimado a la mehalha imperial para que levante en seguida el campamento, amenazándola con que si no lo levanta será atacada por fuerzas suficientes para aniquilarla.

El día 7 ha debido salir de Fez la misión presidida por el M. Krik, que viene de Europa.

los cuadros del Greco

S. M. el Rey ha señalado el día de hoy para inaugurar la exposición de cuadros del Greco.

Los cuadros que serán expuestos estaban en Toledo desde 1847.

Entre ellos figura el retrato de Juan de Avila y el Apóstol.

Están valorados en varios millones de pesetas.

Se hacen aclarados comentarios acerca del destino que va a dar a estas artísticas obras.

VITORIA

Torero a la cárcel

Se ha celebrado una corrida con ganado de Belmonte, que resultó bueno.

De los matadores, Gallito de Valencia quedó bien en sus toros; Morenito de Vitoria fué cogido por su segundo, resultando con una cornada de catorce centímetros en el pecho, siendo conducido al Hospital en grave estado, el Chileno negóse a torear por miedo que tumbará a los toros, produciéndose un escándalo mayúsculo, y siendo conducido a la chichería.

Gallito de Valencia tuvo que terminar la corrida.

Asamblea de ayuntamientos

En el palacio de la Diputación se ha celebrado la Asamblea de los ayuntamientos alaveses.

Se han pronunciado elocuentes discursos.

Se ha acordado crear una Junta local que asesore a la Diputación para la implantación de la autonomía.

Ha reinado gran entusiasmo.

Los oradores han sido muy aplaudidos.

FERROL

Preliminares para la construcción de la escuadra

H. llegado el Inspector de los Ingenieros don Miguel Reches, a quien la casa Vickers ha recomendado la dirección de las construcciones navales.

Mariana se propone marchar a La Coruña.

El objeto de su viaje es el de recibir a los ingenieros ingleses que han de organizar los trabajos preliminares.

Van acompañados del Sr. Campobell, director de los astilleros de la casa Vickers.

Por teléfono

Conferencia de las 4'10 t.

Madrid, 10.

la "Gaceta",

El diario oficial inserta hoy lo siguiente: Convocando a oposiciones para plazas de médicos de buceo.

Circular a los retores de las Universidades.

Derechos pasivos concedidos durante la primera quincena del mes de abril.

Relación de aspirantes al cuerpo de Seguridad.

Conferencia de las 5'10 t.

presentó a la Cámara, se ha cumplido un diputado checheno en su domicilio.

E sujeto ha dejado en la mesa del consejo de ministros una carta dirigida al juez, diciendo que sabe las causas que lo han inducido a tomar su futur resolución.

Liberales que no transigen

A pesar de la fórmula de concordia acordada por el gobierno y el Sr. Moret, se ven algunos diputados liberales harán obstrucción al proyecto de Comunicaciones marítimas, especialmente en su parte referente a la puesta del bacalao.

Añade que el debate en contra del proyecto lo inició el Sr. Urziz.

ba fiesta de dia

Hoy, con motivo del cumpleaños de S. A. R. el príncipe de Asturias, han esperado engalanados los edificios públicos, izándose en ellos el pabellón nacional, y las tropas vestidas de gala.

Al amanecer se han hecho las salvas de ordenanzas.

En palacio se han recibido miles de despedidas de provincias, felicitando a los reyes por su fausto aniversario.

los esposos Castro

Steckander.—El expresidente de la república de Venezuela general Castro y señora, han aislado en su precioso hotel en el Zarzuelo, en cuyo punto se propone pasar el verano.

Comentando una carta

Los periódicos de la mañana hacen hoy extensos comentarios alrededor de la carta que el sultán de Marruecos Mulay Hafid ha dirigido a S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

«El Liberal», a propósito de ello, se ocupa de la visita que hizo Hafid la embajada española, diciendo que ésta desempeñó un triste papel.

Añade el colega en tono gaucho que si Hafid, como dice en su carta, nos envía una trobela, ésta presentará que la visita de ésta coincide con las fiestas de San Isidro y servirá un número más que divulgativa bastantemente.

Añade el colega en tono gaucho que si Hafid, como dice en su carta, nos envía una trobela, ésta presentará que la visita de ésta coincide con las fiestas de San Isidro y servirá un número más que divulgativa bastantemente.

Ha celebrado una corrida en honor de su aniversario.

La cubierta del álbum es de piel con adorno de oro y una gran placa dorada en que aparecen, en relieve un medallón con el busto del emperador y tres figuras en noticia de oficina removiendo la mesa.

Los grabados reproducidos escenas de la vida del andaluz emperador, en que la figura principal es siempre el monarca austriaco.

Las composiciones reproducidas en los grabados son de los artistas elementos más importantes.

La cubierta del álbum es de piel con adorno de oro y una gran placa dorada en que aparecen, en relieve un medallón con el busto del emperador y tres figuras en noticia de oficina removiendo la mesa.

La cubierta del álbum es de piel con adorno de oro y una gran placa dorada en que aparecen, en relieve un medallón con el busto del emperador y tres figuras en noticia de oficina removiendo la mesa.

La cubierta del álbum es de piel con adorno de oro y una gran placa dorada en que aparecen, en relieve un medallón con el busto del

